

PV d'AG annuelle - Association Ushagram Suisse

5 octobre 2023 à 19h à distance

Personnes présentes : Barbara Frank - présidente, Dominique Delley - vice-président, Jacques Albohair - directeur, Paul Gaullier - trésorier, Hélène Harment - secrétaire, Paul Schaer - membre. *Excusés : 9. Délégations : 3. Sans nouvelles : 3. Total : 21.*

A. ADMINISTRATIF

1- Procès-verbal de l'assemblée générale 2022

Approuvé à l'unanimité.

2- Rapport d'Activités 2022

Approuvé à l'unanimité.

3- Rapport comptable 2022

Présenté par le trésorier. 13 Communes du Canton et 2 fondations ont financé les différents projets proposés. L'exercice termine avec un résultat positif de 7'788.- Les honoraires de la fiduciaire auditant nos comptes sont restés à 580 Fr. Le rapport comptable est approuvé à l'unanimité.

4- Montant des cotisations

Les montants de 20 Fr. pour les personnes seules et 30 Fr. pour les couples, sont maintenus à l'unanimité.

B. TERRAIN

Un diaporama du terrain est partagé avec les écrans des membres montrant une sélection des réalisations au Liban et en Inde.

5- LIBAN

a. Liban. Situation générale

Ce pays est ruiné, sans ressources, sans carburant, sans électricité, sans médicaments. Les banques distribuent les espèces au compte-goutte, l'inflation est galopante, l'écart avec le dollar US continue de croître de manière exponentielle, les services d'Etat sont absents du terrain. Le dollar US est devenu la monnaie utilisée. Ceux qui ne peuvent pas s'en procurer et sont toujours payés en monnaie locale sont appauvris. Un tiers du PIB provient de la diaspora. Les travailleurs sociaux et d'ONGs ne peuvent souvent pas se déplacer pour aller travailler et rencontrent des difficultés croissantes à maintenir leurs enfants à l'école. Travailler depuis chez soi n'étant pas la panacée non plus à cause des fréquentes coupures de courant, ils doivent trouver des internet cafés pour travailler chacun de leur côté. La vie quotidienne est devenue un combat, rendant la conduite des activités d'aide et de développement encore plus difficiles. Nombreux sont ceux qui doivent cumuler plusieurs boulots en plus de leur emploi, y inclus les militaires. 80% des libanais vivent maintenant sous le seuil de pauvreté, ce pourcentage monte à 99% pour les réfugiés.

a. Bekaa – programme d'alphabétisation avec SAWA, partenaire associatif local

Grâce aux fonds récoltés tardivement en 2022, nous avons pu lancer la formation de 300 enfants au premier semestre 2023. Les fonds récoltés en 2023 permettent d'en former 200 de plus au deuxième semestre. Du fait d'un remaniement au sein du Ministère de l'Education, œuvrant avec la collaboration active de l'UNICEF, nous n'avons pas encore reçu la validation des 70 enfants du premier semestre ayant passé l'examen de la 3^{ème} phase de formation pour leur admission à l'école.

b. Beyrouth - Formation professionnelle d'adultes suite à l'explosion du port (Partenaire : arcenciel)

Malgré la pertinence de ce projet qui proposait de former 40 hommes et femmes, libanais et réfugiés, à la rénovation de meubles, la tapisserie et la couture, nous n'avons pas trouvé les fonds pour le financer, alors qu'il nécessitait un financement intégral.

Vu la situation au Liban, l'association relève qu'il est important d'inclure les populations locales à ses projets, dans la mesure où elle accepte de se mêler aux réfugiés. L'assemblée note la décision du Comité de pérenniser son soutien au Liban.

6- INDE

Kechala

L'installation de biogaz reliée à l'étable est fonctionnelle et permet d'alimenter les réchauds de la cuisine du site qui fournit 600 repas par jour. La rénovation du système de chauffage solaire d'eau sanitaire du pensionnat de garçons est en cours. Le projet a été retardé suite à une mousson abondante. La réfection de 6 navettes lacustres de deux villages – indispensable au désenclavement du site – est également en cours. Les adolescents continuent de prendre en charge une partie de l'enseignement des plus petits et la gestion du site. Ils utilisent les outils informatiques et rédigent les rapports, avec l'encadrement local, et communiquent avec l'extérieur. Nous attendons les suggestions de notre partenaire local quant aux demandes de financement pour 2024.

C. ASSOCIATIF

7- Avenir et développement d'Ushagram Suisse

a) Activités, orientations et stratégies

L'association réfléchit à impliquer des écoles privées dans le soutien du programme d'alphabétisation d'enfants réfugiés, espérant les recruter comme partenaires, afin de fournir un soutien plus régulier à ce programme. Une documentation ciblée sera préparée à cet effet.

Une de nos membres alémaniques a tenté de démarcher récemment à cette fin des écoles de la région zurichoise. Nous attendons les retombées. A cette fin notre documentation associative et notre site internet ont été traduits en allemand.

Les membres considèrent que l'association fournit un service honorable compte tenu de ses moyens limités à la fois humains et financiers. Même s'ils regrettent qu'elle ne puisse pas faire plus, ils notent que bon an mal an, elle arrive toujours à améliorer la situation des populations du terrain, de manière modeste mais ciblée et significative.

L'évaluation du projet prioritaire sera faite, comme l'année passée par Monsieur Daoud Matta, reconduit par le Comité pour ses qualifications, son expérience du terrain, son expertise en évaluation et ses prétentions raisonnables. Cette évaluation fait également des propositions pour renforcer l'activité du partenaire local. Elle sera jointe au rapport d'achèvement du partenaire local et publiée sur notre site.

b) Gestion des cotisations et recherche de nouveaux membres

Les membres reconnaissent avoir des difficultés à recruter de nouveaux membres du fait de leurs occupations professionnelles et familiales. Il est décidé de préparer un texte ciblé que les membres circuleront parmi leur réseau de connaissances personnelles.

c) Recherche de fonds 2023 et 2024

Les donations en 2023 sont en nette baisse par rapport à l'année précédente, une de nos années record avec 114'220 Fr. A la date d'aujourd'hui pour 2023, nous arrivons à 47'750 Fr, correspondant à notre moyenne basse. L'association espère pouvoir diversifier sa recherche de fonds en tentant d'impliquer des écoles privées, comme partenaires de notre programme de (re)scolarisation.

8- Divers

Néant

La séance est levée à 20h30.

Fait à Genève, le 9 octobre 2023



Barbara Frank
Présidente



Dominique Delley
Vice-président